

Gran Bretaña

hace poderios para mantener su Alianza con

PORTUGAL

FANTASTICOS Y EXAGERADOS

HA CAMBIADO PORTUGAL SU POLITICA POR SUS SIMPATIAS AL EJE ITALO-ALEMAN

Envía una delegación naval y militar y trata de coordinar sus defensas

LONDRES, 26. — En estos momentos se están celebrando consultas entre las autoridades militares anglo-portuguesas para elaborar un plan que permita el mejoramiento de los servicios defensivos de ambos países. En los círculos autorizados se dice que una delegación naval y militar británica está por salir rumbo a Portugal en los próximos días. La noticia ha despertado ciertos rumores de que Portugal ya no es el "más antiguo aliado de la Gran Bretaña", en

vista de que en la política internacional moderna Portugal se ha alineado al lado del eje italo-alemán, muy en especial en los asuntos de España.

RECHAZARA JAPON

La invitación a la conferencia de las nueve potencias

TOKIO, UP.— Los partidos políticos de Minseito, Seiyukai y otros mas de la rieta japonesa convinieron en que un rechazo cortés de la invitación a la conferencia de las nueve potencias era preferible, pero que por de pronto los partidos se abstienen a recomendar ese rechazo oficial.

(PASA a la página 4)

Los informe sde los centenares de muertos en Haití

CONTINUAN CORDIALES LAS RELACIONES ENTRE HAITI Y SANTO DOMINGO

WASHINGTON, 26. UP.— En un cable recibido hoy por la legación dominicana en esta capital del ministerio de relaciones exteriores de dicho país, se describen las relaciones entre las dos repúblicas como cordiales. El ministro

Andrés Pastoriza declaró a la United Press que los informes que decan que hubo 700 muertos y heridos, y otras hablan hasta de mil, son completamente fantásticos y groseramente exagerados. Los dos legaciones, de Haití y Santo Domingo, de nuevo publicaron la declaración conjunta que emitieron el día 15 de octubre, haciendo ver que el gobierno dominicano no ha abierto una cuidadosa investigación "con el propósito de sentar responsabilidades y aplicar las sanciones necesarias", por lo que se puede asegurar que el problema será resuelto a la satisfacción de ambos gobiernos.



Nº 503—Director: Rafael Soley—Año II. San José, Martes 26 de Octubre de 1937.

PRESIONAN LOS NACIONALISTAS EN EL FRENTE DE ARAGON

RENUNCIO ANOCHE

EL GOBIERNO BELGA EN SIMPATIA CON VAN ZEELAND

La mayoría de los ministros regresará al nuevo gobierno

BRUSELAS, 26. UP.— El gobierno de Paul Van Zeeland, originador de la política del nuevo rumbo en Bélgica, renunció esta noche como resultado directo de los cargos elevados contra el premier por la oposición nacionalista. Van Zeeland no sólo renunció su alto puesto como jefe del gobierno, sino también su curul de diputado recién ganada del jefe del partido nacionalista, León Degrelle. En los círculos políticos se espera que el rey Leopoldo III llamará al actual ministro de finanzas, Henri de Man, para que forme el nuevo gobierno. El nuevo gobierno será como el anterior de coalición, y se cree que la mayoría de los ministros regresarán a sus puestos en el gabinete. La crisis en el gobierno es puramente técnica, pues con la renuncia del gabinete se termina una disputa sobre la dirección del banco del estado que ha durado cinco años. El premier desea hacer frente a las acusaciones del partido fascista, el que había vencido cuando ganó las elecciones contra el propio jefe Degrelle en la primavera.

CAPTURADA LA POBLACION DE SELVA DE OSAN

ACEPTA MADRID QUE LOS NACIONALISTAS HAN OBTENIDO PROGRESOS EN SU OFENSIVA EN ESE SECTOR

MADRID, 26. UP.— Los informes militares llegados aquí desde el frente de Aragón dicen que en la sangrienta batalla por la posesión de la ermita de San Pedro, los moros regulares que llevaron el peso de los repetidos ataques nacionalistas contra ese baluarte republicano perdieron tantos hombres, que los milicianos han bautizado la ermita con el nombre de el "cementerio de los moros". La posición cayó en manos de los nacionalistas después de que olas tras olas de moros habían sido barridos por las ametralladoras de los defensores. Los despachos agregan que las embestidas fueron ejecutadas al estilo típicamente alemán de ataques en masa y filas prácticamente cerradas, siendo el fuego de los rifles republicanos y de sus equipos de ametralladoras absolutamente aniquilador. Tres veces fueron rechazados los moros que atacaron con un valor y arrojo extraordinarios, y mediante ataques frontales los nacionalistas no hubieran podido apoderarse de estas posiciones casi inexpugnables. Empero, cuando los milicianos

(PASA a la Página OCHO)

RESISTEN los CHINOS

DESESPERADAMENTE A LA OFENSIVA JAPONESA

Una nueva protesta ante Japón presentará Gran Bretaña

SHANGHAI, 26 UP.— Después de sesenta horas de rudo batallar con todo el equipo moderno de guerra a sus órdenes, el ejército del Mikado se encuentra en el mismo lugar que cuando comenzó su ofensiva de la victoria, porque los regulares y milicianos chinos están resistiendo el empuje en todo el frente sin ceder terreno. No sólo en el frente de Shanghai han fracasado los esfuerzos japoneses, sino también en la provincia de Shanghai y en otras partes del norte, y los invasores no han podido romper el nuevo frente de Chiang Kai Sheg. Tanto el cónsul general de los Estados Unidos como el de Alemania han presentado protestas ante las autoridades japonesas por los tiroteos ejecutados contra ciudadanos de ambas naciones, y las autoridades militares británicas han enviado un informe al gobierno en Londres con respecto de la muerte del soldado McGowan, del primer batallón de los rifles de Ulster, y se espera que la Gran Bretaña presentará una nueva protesta ante el de Japón.

SOBRE LA PISTA?

Completado

EL IMPORTANTE ESTUDIO DEL INSTITUTO DEL CAFE

Abarca todo lo relacionado con el complejo cafetalero

Las dependencias respectivas del Instituto Nacional de Defensa del Café completaron el importante estudio que abarca los diversos aspectos del complejo cafetalero. Se trata de la más importante investigación que se ha hecho en el país.

(PASA a la página 5)

NUMEROSAS DECLARACIONES PARA INVESTIGAR SI ALGUN EMPLEADO JUDICIAL FACILITO LAS LLAVES DEL EDIFICIO

Los documentos robados son los de las pruebas de descargo. — Los documentos acusadores se encuentran a seguro y no hay posibilidad de prescripción de la causa. — Se está ya sobre la pista para el completo esclarecimiento

Fue NOVEDADES la que ayer a medio día dió la primera noticia y con lujo de detalles, cuanto a esta hora se sabía acerca del sensacional y audaz robo de tres de los legajos del interesante proceso sobre estafa con giros del Congreso.

LAS DILIGENCIAS DE AYER TARDE

Conforme lo dijo NOVEDADES en las primeras horas de la mañana de ayer el juez segundo del crimen pasó un oficio al juez primero

CAMBIO EN LA PAPELETA DE DIPUTADOS POR HEREDIA

EL LICENCIADO TREJOS ENTREGARA HOY LA GOBERNACION

Heredia, 7 y 30 de la mañana. El gobernador dimitente señor Trejos sale en estos momentos para la capital llamado, con urgencia, por el jefe del Estado. En cuanto a candidaturas a las suplencias, hubo este cambio de última hora: para segundo suplente será nominado el señor Orendes Viquez de San Joaquín.

(PASA a la página TRES)

UNIFICADO

EL CRITERIO DE LA COMISION DE PRESUPUESTO

Es en contra de nuevos aumentos en el proyecto del Ejecutivo

Esta mañana hemos sido informados que esta unificado el criterio de la comisión de presupuesto del congreso, y que el dictamen de esa comisión será recomendando la aprobación del proyecto.

(PASA a la Pagina OCHO)

SECUNDARIA LA ELECCION DIPUTADIL EN CARTAGO

LA ELECCION MUNICIPAL ES LA PREOCUPACION GENERAL. — DECLARA A "NOVEDADES" EL GOBERNADOR, SR. RIVERA

Los partidos políticos cartagineses procuran llegar a un entendimiento para elegir, sin lucha política, una municipalidad de la aceptación popular que sea, por entero, de las simpatías y confianza del pueblo. A este particular interrogamos esta mañana, por

(PASA a la página TRES)

DENUNCIADO EL DESTACE DE VAQUILLAS MENORES DE OCHO AÑOS

CONFIERROS QUE DICEN "SI" SE HAN MARCADO PARA LLEVARLO A CABO

Como saben nuestros lectores, es prohibido matar vaquillas menores de ocho años, para no retrasar la cría de ese ganado vacuno, que en buena parte es, podíamos llamarle, producto de primera necesidad.

Pero a pesar de ser prohibido el destace de vaquillas menores

(PASA a la página 14)

Un episodio desconocido de la guerra italo-turca

Vibraciones del minuto

CUESTIONES ELECTRICAS

No vamos a analizar la conveniencia o inconveniencia de una contratación con las Compañías Eléctricas. Eso lo llevan estudiando ya desde hace mucho tiempo las más caracterizadas personas que integran el servicio nacional respectivo. Pero apartando este asunto creemos que el servicio está en el deber de acuarpar a las Compañías y a los particulares en sus demandas justas. Si los particulares se quejan de que reciben malos servicios o fuerza insuficiente, y debe oírseles y procurar que las Compañías cumplan su deber y den al público la cantidad de fuerza a que están obligadas. Pero si por su parte la Compañía se queja de la cantidad de contrabandos de que es víctima no tanto en perjuicio de sus propios intereses sino en perjuicio de los que pagan esos servicios, lógico es que se les atienda y se les oiga. Reconocer los derechos de la propiedad es un deber. Eso no va ni en contra del país ni en favor de las compañías, sino en favor de la propiedad, de la justicia, de la razón. Y precisamente por falta de una cooperación más eficaz de parte de la Junta es que las Compañías se ven obligadas a reducir sus servicios negándolos para ser aumentados y a disminuir en casos de

emergencias la cantidad de fuerza que tiene que dar al público.

Que se hagan o no se hagan contratos no hace al caso. No es esa nuestra tesis. Pero si creemos que debe haber sanción y debe haber respeto a los derechos de cada quien. En ningún país del mundo se apoyaría actos de esta clase y menos se desentenderían de ellos las autoridades obligadas a conocer de estos problemas.

Ya anuncia el Gerente de las Compañías y lo ha hecho en más de una oportunidad, que la capacidad de sus plantas ha llegado al límite. Si no es posible entrar por un arreglo, si no es conveniente a juicio de la Junta resolver este problema, pues que al menos dentro del status actual se ampare a las Compañías del contrabando y se les de así oportunidad de prestar mejores servicios y aumentarlos en la medida de lo posible en positivo beneficio de la población. Ya no sería del caso que en sectores de la capital se alumbraran los habitantes con candelas o lámparas de canfin.

Tal es nuestra manera de pensar a este respecto.

Bob Davis, en su estilo brillante y gracioso, nos describe como los italianos tuvieron que buscar un turco — que no era turco — para que les firmara las cláusulas de rendición que les permitió posesionarse de las islas Dodecanesas

(Por BOB DAVIS, corresponsal viajero de Novedades)

Después de permanecer varios días en Florencia, uno siente el deseo de venar hacia el Mediterráneo, un mar donde el pasado es más interesante que el present, por lo menos mientras las naciones que ocupa sus costas y están armadas hasta los dientes, no decidan tirar del gatillo, en cuyo caso, "¡voilà!".

Con mi buena suerte de siempre, que algunos de mis amigos llaman audacia, establecí buenas relaciones con un yanqui que le estaba metiendo estoja a las henduras de un balandro, junto a un desembarcadero de pescadores.

—Extranjero! — le dije con solemnidad — ¿de dónde sacó esa especie de arca de Noé, que lleva la factura de la Nueva Inglaterra?

Abandonó el trabajo que estaba haciendo y me hizo una completa relación del motivo del extraño ha-

llazgo: La había recogido hacía tres años en la isla de Naxis, en el mar Egeo, donde la había construido un hombre de Connecticut que había venido a esta parte del mundo, en busca de salud, en el año 1907. — Aquí permaneció — me dijo — hasta 1914, pero al inicio de la guerra mundial retornó a los Estados Unidos, dejando su barco debidamente custodiado, pues pensaba retornar en seguida. Yo lo conocí en New Haven y nos hicimos amigos.

—Lo que me contó acerca de la vida en el Mediterráneo me venía tan completamente en su favor que en seguida me encontré haciendo planes para un viaje que debíamos realizar juntos. Pero la muerte reclamó a mi amigo y entonces yo, en 1921, pagué todos los débitos del barco y vine a hacerme cargo de él. Y ahora viene la parte

(Pasa a la pág. 3)

QUISICOSAS.....

Seguro obligatorio para los maestros de escuelas.

Y es que resulta que hay algunos maestros que no están muy seguros. Con Lili no se puede.

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha, — 26 de octubre — sentirá desde sus primeros años una pronunciada inclinación por las bellas artes. De temperamento generoso y dado a complacer a los demás llegará a tener muchos amigos que lo ayudarán por la senda del éxito.

La mujer que ha nacido en esta fecha tiene su mayor enemigo en la timidez. Debe procurar no molestar a los demás con sus opiniones, pero no por ello debe privarse de pensar por cuenta propia. Su temperamento bondadoso la llevará a auxiliar, siempre que pueda, a los necesitados. Como repudia ciertas maneras e hipocresías de la sociedad, encontrará más satisfacción en el trabajo que en el salón. La fama y la fortuna le pueden venir fácilmente trabajando en el teatro, el radio, la música y el comercio. En cuanto a la vida matrimonial, es muy probable que si se casa no tendrá lugo motivos de arrepentimientos.

El hombre nacido el 26 de octubre debe mantenerse muy a la expectativa de la ocasión que le ha de venir, pero que pudiera no saber aprovechar. En la literatura, la pintura, el púlpito o las finanzas, puede lograr fácilmente fama y fortuna.

Hay que tomar seguros, pero se seguros del puesto.

Los diputados no dejan pasar ni moscas. Nada de aumentos. Nada de nuevas partidas. Nada de altos consulados. Nada.

A menos que se aumentarán las dietas. Eso ya es otra cosa.

De modo que ahora resulta que los republicanos españoles tenían cien mil voluntarios extranjeros?

Y tan calladito que se lo tenían O es que los rusos son españoles?

Dice una noticia que del Congreso dependen los trabajos de

CON PIMIENTA

A las muchachas les gustan los hombres rápidos, pero no tan rápidos que se les escapen.

El gusto de una mujer que compra corbatas para su marido es idéntico al del marido que compra sombreros para su mujer.

Una hora en el futuro vale una docena en el pasado.

Malgastar el tiempo es otra forma de decir que se malgasta el dinero.

Los tercios de la dignidad que encontramos a nuestro paso es falsa.

perforaciones. De perforaciones al presupuesto.

Que al parecer lo piensan dejar hecho un hueco....

FECHAS Y ANIVERSARIOS

26 DE OCTUBRE

En 1870 nació en Washington Luis Pereira de Sousa, eminente patriota brasileño que asumió la Presidencia del Brasil el 15 de noviembre de 1926.

—En 1669 murió en Toledo Agustín Moret y Cabaña, autor dramático y poeta español, uno de los más preclaros clásicos.

—En 1742 nació Charles François Dupuis, el famoso astrónomo francés.

—El 26 de octubre de 1440 en la Pradera de Nantes, fué estrangulado y luego quemado en la hoguera, Gil de Laval, señor de Retz, Mariscal de Francia que pasó a la historia como el auténtico Barba Azul por sus innumerables crímenes. Gil de Rais, que también por dicho nombre se le conocía, nació en Francia en 1404; era hijo primogénito de Guido de Laval, Señor de Rais y de María Craon y también estaba muy emparentado con el renombrado Duque Guesolin.

Quando aún no había cumplido los quince años se casó con Catalina de Thours, rica heredera de Poitiers, y poco después sus inclinaciones a la carrera de las ar-

(Pasa a la pág. 3)

La Nota Internacional

Brindis y Honores entre Mussolini y Hitler

Mussolini ha nombrado a Hitler cabo honorario de la milicia fascista, la más alta distinción con que el partido fascista puede honrar a una persona. El acta de nombramiento dice: "Adolfo Hitler, guía del pueblo alemán y canceller de Alemania, es nombrado cabo honorario de la MVSR. Como guía del pueblo alemán, le ha dado a éste nueva fe en su grandeza; como restaurador del orden civil, social y político en Alemania, conduce a la nación con mano firme a sus altos designios; como representante y guardián de la cultura europea contra todo intento de trastorno, le ha probado a Italia su adhesión y amistad sin reservas en la hora de la lucha. Hitler, a su vez, le ha concedido a Mussolini la insignia del partido es oro, usada hasta ahora por él solo, como jefe. De los brindis cruzados entre ambos, citaremos los siguientes pasajes: "Alemania e Italia se unen en franca amistad y colaboración política en un momento en que el mundo está lleno de tirantes e inquietudes y en que los elementos más peligrosos tratan de destruir la vieja cultura europea. Nuestra labor política va dedicada a asegurar la paz y defender la cultura europea, no puede considerarse pues dirigida contra o-

tros estados de Europa; por el contrario, estamos seguros de servir así de la mejor manera a los fines de una inteligencia general, que tanto deseamos". Mussolini: "Alemania e Italia han realizado en su suelo obras de cultura y progreso. En Alemania las he visto y admirado yo mismo. He visto y admirado el ímpetu de vida y trabajo del pueblo alemán, su disciplina, energía y fe. La solidaridad italo-alemana es vital y activa; no es el resultado de cálculos políticos o sutilezas diplomáticas, sino la expresión de su comunidad de intereses. Y no es, ni quiere ser un bloque cerrado que receloso y melancólico se aísla del resto del mundo; Alemania e Italia están siempre dispuestas a cooperar con todos los demás pueblos que sean de buena voluntad. Lo que ellas piden es comprensión y consideración de sus necesidades y sus justas aspiraciones, y la única condición que ponen para su amistad es que no se atee a los lamentos de nuestra gloria a cultura europea. Las conversaciones que estos días he tenido con V. E. han afirmado aún más nuestra amistad y la han hecho inmune a toda tentativa de disturbio, de cualquier lado que venga".

— LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

Se insiste en la candidatura por San José del Presbo. Zavaleta

En la provincia de Limón no hay oposición a la candidatura del señor Eduarte

ABSOLUTO EL INDIFERENTISMO POLITICO EN LA PROVINCIA DE CARTAGO — HACE AL RESPECTO DECLARACIONES EL DIPUTADO PERALTA. — LA SITUACION POLITICA EN LA PROVINCIA DE HEREDIA

A un bien enterado observador de la política herediaña, oímos hacer las siguientes reflexiones y conjeturas en relación con el estado de cosas actuales:

—Tres importantes y fuertes puntos de apoyo tiene la candidatura del Lic. Trejos, a saber: sus prestigios profesionales y en troncos sociales; el apoyo oficial; el apoyo del clero por consecuencia ideológica.

Su contendiente, el señor Ruiz tendrá un poco de popularidad y quizá dinero en abundancia para la lucha, factores que sirven de mucho, desde luego, pero que solos no hacen triunfo. Dícese que posiblemente el comunismo acuerpe su candidatura, pero esto está muy lejos de ser, puesto que existe la impresión de que es el capital el que impulsa y favorece al señor Ruiz.

Por el momento, pues, las perspectivas de la situación son favorables al señor Trejos, pero, como, decir de política es hablar de lo imprevisible, pueda que las cosas de vuelta de la noche a la mañana, y de otra manera pinchen ellas.

Algo verdaderamente extraordinario: en Limón no se hace política. Pero, ni siquiera en corrillos, — nos informa un preclaro ciudadano vecino de esa localidad. He incitado ese caballero a que nos en detalle y juiciosamente el perfecto estado de la situación, se expresó en esta o parecida forma:

—La realidad de las cosas, son estas: el bechismo ha desaparecido y si de ese partido queda algún elemento resquemorado y en actitud de combate, ni encuentra ambiente popular en que desarrollar actividades, ni de dinero para formar y enderezar un grupo de oposición. Exactamente ocurre con el comunismo; fué "flor de un día". Duró lo que la campaña electoral pasada. Y... se esfumó. Tenía que ser así: mientras hubo falta de

FECHAS y Aniversarios...

(VIENE de la página DOS) —
mas le depararon un puesto a las órdenes de Carlos VII de Francia.

Tomó parte en el sitio de Orleans combatiendo al lado de Juana de Arco, con la que llegó hasta las mismas puertas de París ostentando ya el grado de Mariscal de Francia cuando apenas tenía 32 años.

Hacia el año 9432, las comarcas de Tiffanges, Champocé y Machecoul se vieron sobrecogidas por una ola de terror debido a las constantes desapariciones de personas de diversas edades y sexos, de las que no quedaba el menor rastro. Gil de Rais poseía en aquellos lugares tres castillos con sus correspondientes feudos y las sospechas de algo anormal recayeron en el joven mariscal que una vez preso y agobiado de remordimientos confesó con todo lujo de detalles haber torturado y dado muerte a más de 800 personas. El tribunal de Nantes, constituido por el Obispo, Canciller de Breña, Vicario de la Inquisición y otros altos funcionarios, le condenaron a morir en la hoguera, pero en consideración a los servicios que había prestado a Francia, se le concedió la merced de ser estrangulado antes.

trabajo y miseria en la región, hubo comunismo; ahora hay que hacer y el trabajo se paga bien, y no más ácratas. En una palabra: entre nosotros el comunismo lo hace el hambre... Una interesante lección para los ricos incomprensivos.

Dale con la política cartaginesa... Y, lo cierto es que en Cartago no se hace política por el indiferentismo absoluto en que se mantiene el pueblo en esas actividades, — comenta el diputado don José Joaquín Peralta, al enterarse de las extensas y alucubrantes informaciones periodísticas que ha diario se hacen alrededor del tema.

Sébase y entiéndase, — asegúra ese caballero, — que en Cartago, en política SOLO HAY UN TREN QUE PITA: el de la candidatura del presbitero Meneses, candidatura a la que hacemos honor la gran mayoría de los cartagineses por los revelantes e indiscutibles méritos del candidato, hombre de saber y de alma muy grande y generosa; es el respeto de unos, la admiración de otros el cariño acendrado de los más y la confianza de todos, lo que hacen de ese ciudadano, intelectual, amigo y apóstol el "hombre de la actualidad".

Hasta hoy el muy honorable presbitero Señor Zavaleta, cura de Escasú, ha resistido al empuje de influencias de aquel pueblo y de otros de cantones limitrofes que lo instan y forzan a que preste su sombra para candidato a diputado, sea atendiendo insinuaciones de los líderes directores del partido republicano nacional, sea participando en una conivencia electoral en preparación, y a este efecto los escasuseños firman un memorial al señor Zavaleta se digne proporcionar el honor de su postulación. Las cosas llegan al extremo de hacer pesar al Padre, sobre... que hacer? Y, por lo que sabemos y observamos tenemos la impresión de que posiblemente ceda a lo que reiteradamente se le pide.

Ayer fueron expuestas al público las listas de sufragantes. Los vigilantes policíacos que

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Para dedicarse al ejercicio de su profesión de abogado, renunciará el secretario de la inspección general de hacienda, señor Urbina

La secretaria de la inspección general de hacienda manejada por el joven y apreciable licenciado en leyes, don Francisco Urbina, ha marchado a la perfección, pero aspirando este bien parado profesional a una posición de superior relieve dentro del ejercicio de su carrera, ha pensado separarse del ejercicio de puestos públicos para establecer bufete y vivir de la profesión, en lo que piensa bien. El licenciado Urbina goza del aprecio y confianza completa de sus

as cuidan, informan:

—Ni por curiosidad siquiera hace acercado a revisarlas un solo ciudadano... Ahí una patente demostración del gran interés que despierta la política partidaria en el espíritu popular.



EZEQUIAS MADRIGAL M.
Profesor de Estado

Un episodio desconocido...

(VIENE de la página DOS) — importante del asunto. Siéntese y escuche.

Abrió una silla de extensión y me invitó a introducirme entre sus lonas.

—Este barco tiene una historia semejante a la de Kearsarge, el Constitution o cualquiera otros que se haya mezclado en episodios navales.

En mayo de 1912, cuando la guerra italo-turca estaba en todo su apogeo, se encontraba esta barca en un muelle de Rodas, que el gobierno turco utilizaba para que sus prisioneros políticos tomaran el aire. Otros barquitos pequeños estaban anclados a su alrededor y la paz y la quietud reinaban por todas partes. Pero de repente el horizonte comenzó a cubrirse con el humo de unos buques que avanzaban directamente hacia Rodas: eran los italianos que venían a posesionarse de las islas.

—Mi amigo, el antiguo propietario de mi barca, izó la bandera de los Estados Unidos hasta lo más alto de su mástil cuando los italianos llegaron, y ello constituyó una sorpresa para los otros pequeños navíos que se agrupaban a su alrededor. Aunque parezca increíble, es lo cierto que comenzaron a levar sus anclas y a acercarse al buque

jefes y en aprecio y los afectos que se le tienen y al mérito apreciable de su activa e inteligente colaboración, en vano han tratado de persuadirlo siga al frente del puesto de responsabilidad que con tanto acierto desempeña.

Pronto, quizá, el licenciado Urbina presente su dimisión y, si por su bien vemos con simpatía su decisión, lamentamos que Hacienda pierda un servidor de su capacidad, honorabilidad y competencia.

Muere del corazón un joven herediano en momentos que se bañaba en una poza

LA DESGRACIA OCURRIÓ EN HEREDIA

De Heredia. Telefonema.

Ayer, domingo, en la mañana, bañándose en una poza del riachuelo Pirro (finca de don Carlos Salazar a la entrada de la ciudad) murió en el agua a consecuencia de un ataque cardíaco el joven de 17 años de edad Juan

Sáenz, hijo de D. Manuel Sáenz, que reside en La Puebla. Amigos de Juan presenciaron la sensible escena y sacaron al cuerpo del agua haciéndole ejercicios en brazos y pies suponiendo le ahogado para volverle, en vano, a la vida.

APRENDA PRONTO A conversar en Inglés COSTA RICA ENGLISH ACADEMY

(LA MEJOR EN AMERICA)

Estamos organizando grupo nuevo de principiantes para que Ud. aproveche el verano.

INSCRIBASE HOY
FRENTE AL ALMACEN CASTRO Y QUESADA

caballero americano que gozaba de la protección de la bandera de los Estados Unidos, y le dijo: "Señor, yo no soy turco. Soy griego. ¿Cómo puedo darle al caballero que nos visita un recibo de las islas?" "Es verdad. No puede hacerlo, — le respondió el diplomático de Connecticut. Debe decirles cuál es su verdadera nacionalidad para que no haya malas interpretaciones. Se trata de un asunto muy serio".

El señor Hempile le ofreció al oficial italiano una acabada cuenta de su árbol genealógico, pero el militar no se dejó convencer. — Si no es turco, — le dijo — cómo es que usa un fez?

—Porque esa es la costumbre de todos los empleados del gobierno turco, no importa lo humilde que sea su cargo, — le respondió. Si no hay fez no hay trabajo. Pero con una sola mirada a mi rostro puede usted convencerse de que soy griego.

El italiano no aceptó la explicación y el señor Hempile fué conducido a uno de los barcos de guerra y mantenido en él hasta que se redactaron las condiciones de la rendición, y él las adornó con su firma.

—Como usted puede ver — terminó el americano mientras continuaba el arreglo del viejo casco — este humilde buque ocupa también su lugar en la historia de las expansiones coloniales del siglo XX.

CAMBIO EN LA PAPELETA...

(VIENE de la página UNO) —

quin quedando los belemitas fuera de parte. Viquez es un agricultor pudiente y de bastas conexiones populares. La familia González Flores, — anuncia, — le han ofrecido su adhesión. Manifiesta: celebrando que mi candidatura haya caído con toda simpatía en todos los círculos cortesistas, en general. Me agrada también, — añade, — que los ex-bechistas, me hagan manifestaciones en el mismo sentido. Estableceré la oficina de despacho en asuntos políticos en mi bufete. Mañana mismo iniciaré una gira de propaganda por los cantones. Espero entregar hoy la gobernación.

SIEMPRE ADELANTE!

YA

salieron y están a la venta en todas partes

MONTECARLO



en paquetes de **20**
Cigarrillos por **¢ 0.90**
— y —
en paquetes de **15**
Cigarrillos por **¢ 0.65**

Sin novedad continúa el vuelo del hidroavión francés Operada la reacción en la Prov. de Limón

Hace al respecto importantes declaraciones a NOVEDADES el tesorero-visor de la municipalidad, señor Gutiérrez

TAL REACCION SE HA OPERADO A BASE DE UN REAJUSTE SATISFACTORIO

Don Ezequiel Gutiérrez es el tesorero-visor de la municipalidad de Limón. Visita la capital ayer le vimos y hablamos. Y de los asuntos y problemas públicos limonense, nos suministran estas referencias.

Sobre política: Ningunas o pocas preocupaciones populares. Pareciera ser Eduarte el hombre de la situación.

En lo económico: Una circunstancia reveladora: en pago de impuestos no hay un solo comerciante en mora.

Otra más que habla bien claro en el asunto: no hay casa de inquilinato desocupada.

El pueblo, come, bebe, canta, baila, en fin hace vida de distracción y recreamiento.

Para hacer esta vida hay que gastar, gastos que salen del trabajo bien remunerado puesto que da para todo.

La reacción, háse operado a base de un reajuste satisfactorio trabajo, no sobra, pero tampoco falta; quiero decir, a cupo lleno con los habitantes trabajadores de la actualidad.

La United Fruit despacha tres barcos bananeros por semana, moviéndose bastantes actividades

en fincas, ferrocarril y muelles.

Esto, da dinero para todo: hásta para mejorar el ornato de la población, haciendo en los edificios, en pintura, vestidura nueva.

El comercio cacotero, hace a la región magníficas entradas; el producto obtiene cotizaciones a la guineña, y los productores están satisfechos.

Dinero todo ese que va y viene, entra y sale, para quedar, por último en el comercio, que no hará por cierto clavos de oro, pero que produce lo suficiente para su sostenimiento. Atentado el vecindario por ver ya casi restuelto su eterno, su siempre grave problema: el del agua potable, con bendiciones para el gobierno, entidades y personas que a bien han tenido preocuparse de este asunto.

Naturalmente, los beneficios de esta reacción refléjanse satisfactoriamente en las finanzas municipales, van bien.

Rechazará...

(VIENE de la página UNO) —
almente antes de que el gabinete haya toma lo acción en el asunto.

Denunciado el destace...

(VIENE de la Pág. UNO) —

de ocho años, siempre se lleva a cabo la matanza clandestinamente, valiéndose de la siguiente forma: a todo ganado que va a ser destazado se marca con un fierro caliente, que indica el permiso, y ese permiso se denomina con la palabra "SI". Pues bien, a toda vaquilla que se desea matar, siendo éstas menores de ocho años las marcan con el citado fierro, el cual deja como si dijéramos esculpido en el animal la palabra SI, y así es como se lleva el destace. Así ha sido planteada la denuncia.

Ya se están tomando por parte de las autoridades las medidas que han de terminar con esas infracciones a la ley.

GRANDES DIFICULTADES para el servicio de recolección de basuras EN LA CAPITAL

DEBIDO AL MAL ESTADO EN QUE SE ENCUENTRAN MUCHAS CALLES DE SAN JOSE

El contratista lo notificó ayer al gobierno con el fin de que se proceda en el asunto. — Se dará cuenta a la Municipalidad determinando los números de esas calles

El contratista del servicio de recolección de basuras en esta capital notificó al gobierno que tropieza con grandes dificultades para hacer el servicio en diversos sectores de la capital debido al mal estado en que se encuentran muchas calles de San José, cuyos números determina en su comunicación.

Hace ver que los vehículos que hacen el servicio no pueden llegar a varios sectores debido a ese mal estado de las calles, pues cuando han intentado hacerlo han tenido

perjuicios y en muchos casos se han atascado siendo preciso recurrir a yuntas de bueyes para sacar esos vehículos.

En vista de la nota del contratista, el gobierno dispuso transcribirla a la municipalidad de San José para los fines conducentes. En la comunicación se hace ver la importancia de dar preferencia a las calles que se citan para las reparaciones de las mismas con el objeto de no atrasar así los servicios de recolección de basuras.

TRATARA DE ROMPER EL RECORD MUNDIAL DE VUELOS SIN PARADA

RIO DE JANEIRO, 26. UP El gigantesco hidroavión francés Lieutenant de Vaisseau Paris continúa su vuelo sin novedad ya, después de más de 26 horas en el aire, ha pasado por las cas de San Pedro y San Pablo. Las autoridades de aviación francesa tiene plena confianza de que el hidroavión mejorará el record mundial para vuelos sin parada establecido por la aviación soviética hace algunos meses y que es de 6,320 kilómetros. Esta distancia el gran avión alcanzará cuando pase sobre Maceio, estado de Alagoas.

PASA A LA PAG.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA